

## 77 héroes: un juramento inquebrantable

Como “La Epopeya Inmortal” ha sido catalogada la gesta heroica de los 77 Chacabucanos que el 9 y 10 de julio de 1882, inmolaron sus vidas al servicio de la Patria. ¿Puede haber mejor rótulo para lo realizado por estos héroes? Difícilmente podremos encontrar mayor muestra de lealtad, compromiso y patriotismo que esta que nos dejaron como legado, y por lo mismo, hasta nuestros días resuena el inmortal “¡los chilenos no se rinden jamás!” del Teniente Luis Cruz Martínez, como un eco imperecedero que alimenta e inspira.

Hoy se cumplen 142 años de esta gesta heroica y como ha sido tradición desde 1914, miles de jóvenes soldados jurarán ante nuestra bandera nacional “servir fielmente a la Patria, hasta rendir la vida si fuese necesario”, sellando el compromiso inquebrantable que tenemos los que portamos orgullosos el unifor-

me, bajo el ejemplo enorme de los inmortales de La Concepción. Es de esta forma como todo hombre y toda mujer de armas que se convierten en soldados de nuestro Ejército de Chile, entregan sus votos de amor a la Patria, en un compromiso de honor y patriotismo que conmemora la valentía y el arrojo de los 77 soldados de la 4ta Compañía del Batallón “Chacabuco”, quienes, al mando del Capitán Ignacio Carrera Pinto, rindieron su vida para mantener heroicamente alzado el pabellón patrio, durante el Combate de La Concepción en la sierra peruana. El valor y la determinación de los 77 Chacabucanos, que se mantuvieron firmes y lucharon valientemente hasta el final, pese a la inferioridad numérica y las condiciones adversas, son las que motivan e inspiran a los jóvenes hasta nuestros días, y que hoy, en el marco de su Servicio Militar, reflejan lo mejor de

los combatientes de La Concepción, honrando su admirable tenacidad al jurar entregar sus vidas por la Patria, si fuese necesario.

Por todo esto y mucho más, los 77 merecen ser recordados, por dejarnos como legado el honor de ser soldados de nuestro Ejército de Chile, además del ejemplo de su entrega y sacrificio en la defensa de nuestra bandera. Los que hoy portamos el uniforme, tenemos la honra de servir bajo los mismos colores que ellos defendieron y estamos obligados a conservar y defender todo lo que significan, incluso si en ello perdemos nuestras vidas, porque así se construye nuestro honor y con ello, la grandeza de nuestro país.

**General de Brigada Guillermo  
Altamirano Campos,  
comandante en Jefe de la  
VI División de Ejército**